



FÉVRIER 2024

Chers parents, chers élèves,

Nous sommes arrivés au terme de la première partie de l'année, un instant singulier propice à la relecture des événements passés et à la définition de nouveaux objectifs.

Dans cet esprit, je débute en félicitant tous les élèves qui ont su s'engager avec détermination dans leur scolarité, qui ont su faire preuve de curiosité et d'esprit d'entraide.

Vos réussites sont le résultat de votre travail et de votre détermination, deux qualités nécessaires pour atteindre ses rêves, petits ou grands. À ceux d'entre vous qui ont été dans la difficulté, le doute, je demande de ne pas renoncer. Fixez-vous des objectifs atteignables et rappelez-vous que votre investissement participe à la construction de votre force intérieure.

Je vous encourage donc à donner le meilleur de vous-même et à regarder ce qui est positif dans votre scolarité et dans votre personnalité. Aucun élève n'est sans talent, sans potentiel, sans qualité. Tous sans exception, par votre nature humaine, incarnez une espérance.

Rappelez-vous en dans les moments difficiles !

Je souhaite à chacun de très belles vacances.

Stéphane Madi

Chef d'établissement



un *Grand Merci* aux 207 élèves qui se sont portés volontaires pour faire de cette demi-journée un moment fort dans la vie de notre établissement.

La journée de l'amitié franco-allemande célébrée au Collège Joseph Collard !

Ce 22 janvier, les élèves germanistes de la 6^{ème} à la 3^{ème} ont pu comprendre pourquoi on célèbre chaque année la journée de l'amitié franco-allemande : Le 22 janvier 1963, le général de Gaulle et le chancelier allemand Adenauer ont signé à l'Élysée un traité d'amitié pour sceller la réconciliation entre les 2 pays autrefois ennemis et rétablir une paix durable. Les élèves de 3^{ème} ont expliqué à leurs camarades à l'aide d'un diaporama l'évolution des relations franco-allemandes depuis 1963 à nos jours.

Pour donner un côté festif à cet évènement les élèves de 5^{ème} et 6^{ème} ont entonné un chant de Noël et les 4^{ème} ont joué en allemand des saynètes du conte de Grimm : Hänsel und Gretel.

Parmi le public, madame Laforge, madame Chalançon et monsieur Debatisse représentaient la mairie et les liens tissés avec Ingelfingen, notre ville jumelée.

La matinée s'est terminée par un repas allemand concocté par le chef cuisinier du collège.

E. Pazdzior



Le Projet Voltaire a été mis en place cette année pour tous les élèves du niveau quatrième.

L'objectif ?

Apporter à tous une méthode ludique, fiable et reconnue pour améliorer son orthographe. Le collège Joseph Collard rejoint ainsi les 5000 établissements d'enseignement qui ont recours au projet et les 6 millions d'utilisateurs de tous les âges qui s'entraînent grâce au site.

L'apprentissage, ciblé, s'adapte au niveau des élèves grâce à un test d'évaluation lors de la première connexion et est progressif. Selon le niveau, il permet aux élèves de voir ou revoir les fondamentaux de la langue française et d'acquérir du vocabulaire. Cet apprentissage peut déboucher, à l'issue de la formation, sur l'obtention d'un certificat qui atteste du niveau atteint et peut être valorisé sur un CV puisque de plus en plus d'entreprises se basent sur le niveau en orthographe pour recruter leurs collaborateurs.

Les élèves ont donc pour mission de travailler régulièrement, chez eux, en autonomie pendant que leurs professeurs surveillent de près leurs progrès...

Quelques témoignages d'élèves :

Même si les élèves regrettent qu'on leur impose un peu de travail supplémentaire, ils savent reconnaître les bénéfices de ce dispositif :

« Le Projet Voltaire m'apprend à ne plus faire les erreurs qu'on a l'habitude de faire et me fait connaître d'autres mots de vocabulaire. » Margot

« Je trouve que le Projet Voltaire est très pratique pour progresser en français, en vocabulaire et en orthographe. » Jade

« J'apprends tout en m'amusant. C'est même addictif ! » Anna et Sharlize

« C'est en s'entraînant régulièrement que le travail paiera avec le projet Voltaire » Valentin

« Je pense que c'est un super projet, très instructif et enrichissant ; cela peut aider les élèves en difficulté de façon ludique » Victoria

Mesdames Cochois et Marchand.



EN BREF...

- Chaque midi, une étude est ouverte afin de permettre à chacun de s'avancer dans son travail.
- Depuis quelques semaines, le Ciné Collard a repris du service. Les élèves ont pu regarder Klaus, Charlie et la chocolaterie ou encore Raya et le dernier dragon. Un moment fort apprécié.

- En vie scolaire, nos petits lutins ont, sur le temps de midi, décoré notre bureau aux couleurs de Noël. Puis pour préparer la nouvelle année, ils ont créé une fresque intitulée "en 2024, je positive", l'occasion de valoriser le vivre-ensemble et la parole bienveillante.



Depuis les vacances de la Toussaint, il a eu pléthore de rencontres, de sorties et d'interventions :

- ♣ Opéra, théâtre, danse, conte chanté pour plusieurs classes de 6^{ème} et 5^{ème},
- ♣ Intervention d'un médecin-enseignant-infectiologue auprès de tous les élèves de 3^{ème},
- ♣ Poursuite du Projet Voltaire auprès des élèves de 4^{ème},
- ♣ Poursuite de l'initiation au flamenco pour les élèves de 5C,
- ♣ Sortie à Firminy sur le site « Le Corbusier » pour les élèves de 3^{ème},
- ♣ Sortie aux musées de la mine et des Arts et Industries pour les élèves de 4^{ème},
- ♣ Intervention d'un représentant de la maison de la chimie pour les élèves de 3^{ème},
- ♣ Sortie au cinéma pour le film « Abbé Pierre, une vie de combats » pour les élèves de 4^{ème}
- ♣ Poursuite des sorties mensuelles du groupe de la section sportive.

Vacances de Février
du samedi 17 février
au
dimanche 3 mars inclus.



Vacances de Pâques
du samedi 13 avril
au
dimanche 28 avril inclus.



Nouveaux arrivants au collège

dans l'équipe enseignante :
monsieur Joubert (Physique - chimie),
madame Granger (Anglais),

dans l'équipe de vie scolaire :
Anne Laure Gerwert
et
Emilie Gay,

dans l'équipe entretien :
Clémence Daux

Nous leur souhaitons la bienvenue !!



Pour les mois de mars et avril, on peut désormais prévoir :

- ♣ **La semaine de stage pour tous les élèves de 4^{ème}**
du lundi 25 mars au vendredi 29 mars inclus
- ♣ **Le séjour au ski nordique pour les élèves de 5ABCD**
du dimanche 24 mars au mercredi 27 mars inclus
- ♣ **Le séjour au ski nordique pour les élèves de 5EFG**
du mercredi 27 mars au vendredi 29 mars inclus
- ♣ **Le voyage en Italie pour les élèves de 4^{ème} et 3^{ème}**
du dimanche 7 avril au vendredi 12 avril inclus
- ♣ **Le voyage au Puy du Fou pour les élèves de 3^{ème}**
du lundi 8 avril (soirée) au vendredi 12 avril inclus

Conseils de classe du deuxième trimestre

3 ^o	jeudi 7 mars	3A	17h45
		3B	16h45
	lundi 11 mars	3C	17h45
		3D	16h45
	mardi 12 mars	3E	17h45
		3F	16h45

6 ^o	jeudi 14 mars	6A	17h45
		6B	16h45
	lundi 18 mars	6C	17h45
		6D	16h45
	jeudi 21 mars	6E	18h45
		6F	16h45
		6G	17h45

4 ^o	mardi 26 mars	4A	17h45
		4B	16h45
	jeudi 28 mars	4C	17h45
		4D	16h45
	lundi 25 mars	4E	17h45
		4F	18h45
		4G	16h45

5 ^o	lundi 8 avril	5A	17h45
		5B	16h45
	mardi 2 avril	5C	17h45
		5D	16h45
	jeudi 4 avril	5E	18h45
		5F	16h45
		5G	17h45

Quelques dates importantes à venir pour les élèves de 3^{ème} :

mercredi 5 juin :

Oral du Diplôme National du Brevet

lundi 1^{er} juillet et mardi 2 juillet :

Épreuves écrites du Diplôme National du Brevet

Un marché de Noël réussi !

...1025€, 1026€, 1027€, 1028€ !! C'est la somme des bénéfiques obtenus grâce à la vente organisée lors du marché de Noël ayant eu lieu avant les vacances de décembre. Élèves et enseignants ont été nombreux à s'y rendre et à trouver leur bonheur en achetant un ou plusieurs petits cadeaux. Leur générosité aura permis de faire grimper les dons au profit d'**Handi'Chiens**.



Pour une nouvelle fois cette année, le collège est fier de pouvoir aider cette association à accomplir de belles missions. Nous remercions encore une fois l'ensemble des enseignants et des élèves qui ont pris de leur temps pour fabriquer, créer et organiser cet évènement.

Enfin, nous comptons sur votre présence pour le prochain marché à l'occasion de la Fête des Mères qui se tiendra le vendredi 17 mai.

Madame Verrière

Une journée pour réfléchir à son orientation

Lundi 5 février, tous les élèves de 3^{ème} ont eu l'occasion de rencontrer des chefs d'établissement, des étudiants et des professionnels d'horizons divers.

Coach sportif, psychologue, lycée hôtelier, découverte du monde de l'entreprise, étudiants en médecine ou encore en alternance : de nombreux domaines étaient représentés afin de permettre à chaque élève de trouver un intérêt à cette journée spéciale.

Après avoir sondé leurs centres d'intérêt, un emploi du temps personnalisé leur a permis de rencontrer les personnes les plus à même de répondre à leurs questions.

Organisée par les professeurs principaux de 3^{ème}, cette journée a été conçue pour permettre aux jeunes de découvrir différentes possibilités qui s'offriront à eux dès l'année prochaine.

Pas moins de seize professionnels se sont rendus disponibles pour présenter leur domaine et faire de cette journée une réussite pour chacun.



Mesdames Deneuve et Thevenon.

Ambiance mexicaine chez les élèves de 4^{ème}

Les 7 et 8 décembre derniers, Désirée Cousin, intervenante franco-mexicaine, et Fanny Comte, chanteuse professionnelle, ont offert à tous les élèves de 4^{ème} une immersion linguistique et culturelle sur la fête des morts. Ils ont ainsi pu découvrir des expressions mexicaines, des musiques et des traditions atypiques, dans un spectacle alliant jongleries, jeux de lumières, chants et danses. Un temps d'échange avec les artistes leur ont permis de poser diverses questions, tant sur l'esthétique du spectacle que sur cette fête surprenante.

Un moment de partage exceptionnel, qui a ouvert une année dédiée à la découverte du Mexique.

Dans ce cadre, tous les élèves du collège ont pu profiter d'un repas aux saveurs mexicaines à la cantine et apprécier une exposition organisée par madame Valadier au CDI. Ils ont également pu étudier ou tester des recettes de cuisine, allant du traditionnel guacamole au délicieux pain des morts et, pour certains, participer à un escape game sur Frida Kahlo.

Enfin, le fameux "papel picado", les "piñatas" et les masques sont venus finir d'égayer la salle d'espagnol, pour le plus grand plaisir des élèves et de l'équipe enseignante !

Madame Bondon



DANS LA CUISINE DE THIERRY...

Menu allemand

À l'occasion de la journée

franco - allemande du 22 janvier, le chef a proposé un menu d'outre Rhin :

Charcuterie ou flammekueche,
Carbonade de bœuf et chou braisé,
Brownies ou Flan aux spéculoos



Menu asiatique

Au mois de février, il a été proposé :
chips de crevette,
sauté de porc au caramel et riz cantonais,
suivi d'un kladkaka aux cacahuètes en dessert !



Menu de Noël :

Mousse de canard,
sauté de poulet, pommes dauphines et
buches glacées et pâtisseries.